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yectos con cerca de US$ 29 mil 
millones. No tengo ese sesgo. 
Tengo perfectamente claro 
qué es lo que le conviene a la 
región y al país. Hay un pro- 
yecto que es muy importante 
de infraestructura hidráulica 

que era muy de baja calidad 
técnica. Y, con la evaluación 
estratégica, dijimos que este 
proyecto tiene que continuar. 
Lleva cuatro años todavía en 
evaluación. 

- ¿Se reunió con Colbún? 
- Directamente le solici- 

té a algunos ejecutivos de 
Colbún, antes de generar la 
resolución de término anti- 
cipado, que se comunicara 
con nosotros (antes de la 
resolución de agosto). Está 
absolutamente prohibido 

decirle qué es lo que va a 
ocurrir, pero le dimos -en 
una reunión formal a través 

de ley lobby- unas señales 
de que este proyecto lo más 
probable es que iba a ser 
término anticipado. Les pedí 
formalmente que evaluaran 
la situación porque tenían 
la chance de salir honrosa- 

mente de la complejidad de 
la situación, con un término 
que se llama desistirse del 

proyecto. Esperé hasta las 
17:00 de la tarde del día 17 
de septiembre y no llegó 
ninguna respuesta. 

- ¿Cómo calificaría la 
actitud que ha tenido la 
empresa? 

- Yo creo que es soberbia. 
- ¿Cree que la dirección 

ejecutiva se lava las manos 
al pedirle la renuncia? 

-Telo digo de otra manera, 
tal vez. En la región de An- 
tofagasta se hizo lo correcto. 

“No actuamos por 
nuestra cuenta” 

- ¿Y en qué pie queda el 
Servicio ahora? ¿Qué leccio- 
nes se pueden sacar de esto? 

-Enlo negativo se estable 
ce como una situación de que 
tienes que hacer lo que sea 
conveniente. Y eso creo que 
no es el rol del Servicio. En 

mi caso, tal como lo veo, no 
hay que hacer lo conveniente, 
hay que hacer lo correcto, 
siempre lo correcto. 

- El ministro de Hacienda 

planteó que “a veces hay 
funcionarios que se les pasa 
un poco la mano”. 

- No actuamos por nuestra 
cuenta. Hay una socialización 
de los temas complejos en 
todas las regiones. Hay pro- 
yectos estratégicamente o 
técnicamente complejos. En 
cada una delas regiones, no 
están todos los especialistas 
en las materias pertinentes. 

  

despido de director 
regional del SEA 

      

a-Cámara Alta. 

POR KAREN PEÑA 

La polémica renuncia solicitada 

por parte de la directora ejecutiva 
del Servicio de Evaluación Ambiental 

(SEA), Valentina Durán, al director 
regional de Antofagasta, Ramón 
Guajardo, derivada de la suspensión 
del proyecto de almacenamiento de 
energía Central de Bombeo Paposo, 
aterrizó este lunes en la comisión de 

Medio Ambiente del Senado, antes 

de continuar la tramitación de la 
reforma al Sistema de Evaluación de 

Impacto Ambiental (SEIA). 
Luego de que la senadora Isabel 

Allende solicitara oficiar al Ministe- 
rio del Medio Ambiente para que la 
directora ejecutiva del SEA entregue 
“una explicación más amplia sobre lo 
ocurrió”, la instancia -ante el plan 
teamiento de su presidente, Sergio 

Senadores acuerdan 
citar a Valentina 

adirectora ejecutiva de la entidad daría 
explicaciones de lo sucedido el próximo 
lunes en la comisión de Medio Ambiente de 
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Gahona-acordócitara Durán para que 
asista ala comisión el próximo lunes. 
“La renuncia no soluciona nada, el 
problema es mucho más profundo 
que eso, pero sí sería bueno conocer 
qué es lo que ocurrió”, comentó el 
senador. 

La comisión siguió la votación de 
ajustes a la reforma al SEIA. Si bien 
se zanjó lo relativo a las consultas 
de pertinencia, el subsecretario del 
Medio Ambiente, MaximilianoProaño, 
considerórazonableno perseveraren 
las declaraciones juradas propuestas 
antelasdiversas dudas que generaban. 
Mientras, el registro de consultores 

generó amplio debate. El jefe de la 
Oficina de Evaluación Ambiental 
del Ministerio del Medio Ambiente, 
Sebastián Aylwin, explicó que la 
propuesta original era un registro 
de consultores habilitante en el cual 

  

el consultor tenía que registrarse 
previamente para poder realizar la 
labor de consultoría. Luego, dijo, se 
modificó esa propuesta a un regis- 
tro de consultores que también es 
obligatorio, pero en el cual todos 
los consultores que participan de 
evaluación de impacto ambiental 

pasarán rápidamente a ser parte de 
este registro y en el que se entregará 
información relativa a su experiencia. 

Y, si bien la propuesta del Ejecutivo 
fue aprobada porunanimidad, Allende 
cuestionó que “si una consultoría 
ha sido sancionada, por ejemplo, 
eso no puede quedar indemne. No 
puede ser que no haya por parte del 
SEA a lo menos una sanción o algo 
que habilite decir “esta persona no 
está en condiciones de hacerlo”. 

Sería muy grave que permitiéramos 
que, por ejemplo, una consultoría 

  

    

      

   
       

que hizo algo de ese estilo, siguiera 
siendo consultora”. Fue ahí que el 

senador Francisco Chahuán consideró 

razonable lo planteado por Allende 
e instó a buscar una fórmula. El 

Ejecutivo acogió la idea de estudiarlo. 
También quedaron pendientes 

aspectos sobre la participación tem- 
prana. Chahuán arremetió que este 
instrumento facilitó la aprobación de 

proyectos sin estar reglada. Aylwin 
se abrió a discutir, pero detalló que 
“como Ejecutivo no estaríamos 
disponibles para retirar la idea de 
un facilitador que participe de este 
proceso”. Añadió que la participación 
tempranano puede serun mecanismo 
para disminuiro bajar los estándares 
dela evaluación ambiental. El senador 

Rafael Prohens propuso al Ejecutivo 
un plazo para hacer una propuesta 
de modificación a lo que se plantea. 

  

  
Boric arribará a Antofagasta 

Al regreso de su visita a 
México y tras participaren la 
asunción de Claudia Shein- 

baum como mandataria del 

país azteca, el Presidente 
Gabriel Boric hará una escala 

en Antofagasta, donde junto 
al ministro de Economía 

Nicolás Grau se reunirá con 

autoridades sectoriales y 
regionales para abordar la 
agenda proinversión de la 
zona. 

Estavisita ocurrirá a pocos 
días del impasse en la trami- 
tación ambiental del proyecto 
Central de Bombeo Paposo de 
Colbún, que se emplaza en 
Tal Tal y supone US$ 1.400 
millones de inversión. 

Este lunes en la mañana, 
el ministro Grau dijo en Tele 

13 Radio que este proyecto 

E En medio de la polémica por la Central es “muy importante para 
de Bombeo Paposo, el mandatario se 
reunirá con autoridades regionales 
para destrabar proyectos por 
US$ 32.444 millones. 

  

     

    
   

              

   
   

   

    

El Presidente Gabriel Boric 
y el ministro de Economía, 

Nicolás Grau, se reunirán 
con autoridades regionales y 
sectoriales de Antofagasta. 

   

el país” dado que está ali- 
neado con la estrategia que 
impulsa su par de Energía, 
Diego Pardow. Según informó 
Presidencia, en la cita par- 
ticipan varios ministros y el 
gabinete regional, aunque no 
entregó más detalles. “Esta 
no es la primera sesión del 
Gabinete Pro Crecimiento y 
Empleo en la región, por lo 
queya hay trabajo avanzado”, 
indicó la oficina de prensa 

del Presidente Boric. 

Esta visita se enmarca en 

la iniciativa que el Gobierno 

lleva adelante para incentivar 
el crecimiento y con ello el 
empleo, más conocidos como 

$ losGabinetes Pro Crecimiento 
$ y Pro Empleo. Esta instancia 

11 £ secreó para acelerar proyec- 

  

tos de inversión privada que 
dinamizan las economías 

regionales. En esta tarea, las 
autoridades acompañan a los 
inversionistas para acelerar 
el proceso de obtención de 
permisos y la concreción de 
la inversión. 

Aunque a nivel país se 
catastró 226 proyectos que 
suman US$ 73.072 millones, 
la región de Antofagasta es, 
conlejos, la más importante 
en esta tarea. 

Según información del 
Ejecutivo, lazona concentra 
83 proyectos porUS$ 32.444 
millones. 

En el ítem energía, el Go- 
bierno intenta destrabar 

USS 42.064 millones, de los 

cuales US$ 2.071 correspon- 
den a almacenamiento.
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